

1^{ère} semaine de l'Avent



AVANT LA PRIÈRE COMMUNE :

- Déterminer les deux personnes qui liront les textes de la prière ou inviteront l'assemblée à lire lorsque cela est indiqué.
- Aménager les lieux : bougies, éclairage, feuilles distribuées à l'assemblée pour suivre la prière. Eviter le chauffage car la prière est courte.
- Préparer au fond de l'église ou dans une salle proche de l'église ce qu'il faut pour vivre un petit temps de convivialité après la prière.



L'assemblée se lève

Lecteur 1 :

Ensemble, traçons sur nous le signe de la Croix. Au nom du Père, et du Fils et du Saint-Esprit. Amen.

Veuillez vous assoir s'il vous plaît.



L'assemblée s'assoit

Lecteur 1 :

Il est bon que nous puissions nous rencontrer pour prier ensemble. L'Avent est une période d'attente. Mais cette attente n'est pas passive. Elle est une invitation à se tourner vers Dieu et à préparer son cœur à accueillir Jésus. L'Avent est donc bien un "petit carême", non pas dans le sens d'une période triste ou austère, mais dans celui d'un temps de préparation joyeuse et exigeante. En mettant l'accent sur la prière, la sobriété et la conversion, nous nous disposons à accueillir pleinement Jésus le Sauveur dans notre vie. À travers ces efforts, l'Avent devient pour nous une véritable école de l'Espérance, nous rappelant que Dieu se fait proche, humble et aimant, pour illuminer nos vies. Faisons silence quelques instants. Préparons-nos coeurs à la rencontre avec Dieu.



Silence
Court temps de silence.
(Éventuellement un chant d'Avent connu par l'assemblée).



L'assemblée se lève

Lecteur 2 :

De l'Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu



En ce temps-là,

Jésus disait à ses disciples :

« Comme il en fut aux jours de Noé, ainsi en sera-t-il lors de la venue du Fils de l'homme.

En ces jours-là, avant le déluge, on mangeait et on buvait, on prenait femme et on prenait mari, jusqu'au jour où Noé entra dans l'arche ; les gens ne se sont doutés de rien, jusqu'à ce que survienne le déluge qui les a tous engloutis : telle sera aussi la venue du Fils de l'homme.

Alors deux hommes seront aux champs : l'un sera pris, l'autre laissé.

Deux femmes seront au moulin en train de moudre : l'une sera prise, l'autre laissée.

Veillez donc, car vous ne savez pas quel jour votre Seigneur vient.

Comprenez-le bien : si le maître de maison avait su à quelle heure de la nuit le voleur viendrait, il aurait veillé et n'aurait pas laissé percer le mur de sa maison.

Tenez-vous donc prêts, vous aussi : c'est à l'heure où vous n'y penserez pas que le Fils de l'homme viendra. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

**Lecteur 1 :**

Nous sommes entrés dans le temps de l'Avent ! Temps de la douce gestation de Dieu en nous ! Temps d'accueil et de conversion qui nous conduit à la montagne du Seigneur, c'est-à-dire à Dieu lui-même.

L'heure est venue de sortir de notre sommeil, de quitter nos oripeaux et de revêtir le Christ : plus de ripailles ni de beuveries, plus d'orgies ni de débauches, plus de disputes ni de jalousie. Ces paroles de Paul, conduisirent Augustin, le futur évêque d'Hippone, à la sainteté. Elles le provoquèrent à la conversion. Alors que celui-ci peinait à concrétiser son changement de vie, le remettant sans cesse au lendemain, les mots de l'Apôtre agiront sur lui comme une illumination.

« Ce fut, dit saint Augustin, comme une lumière de sécurité déversée dans mon cœur et toutes les ténèbres de l'hésitation se dissipèrent. » Il décida dès lors de recevoir le baptême.

Le chemin de conversion d'Augustin rejoint notre propre itinéraire spirituel. Notre réponse à l'appel du Sauveur est souvent freinée par nos hésitations et tergiversations.

Nous mangeons, nous buvons, nous nous marions, mais notre cœur reste habité par un désir insatiable de vérité et d'amour, par une inquiétude qui ne trouvera son apaisement que dans notre libre assentiment à l'Amour.

Puisse l'Avent être, pour chacun de nous, un temps de décision pour le Seigneur. Un temps de consentement à la naissance du Sauveur en nous. Saint Augustin peut nous guider sur cette route. Que sa prière devienne la nôtre : « S'il est vrai que je ne désire rien d'autre que toi, fais, ô Père, que je te trouve. Et s'il y avait encore en moi quelque désir superflu, veuille m'en dévêtrir toi-même et rends-moi capable de te voir ».

Silence Temps de silence.

Lecteur 1 :

Ensemble tournons-nous vers Dieu en faisant notre cette prière :



Tu veilles, Seigneur, compagnon de nos attentes,
toi, visiteur caché de notre vie.

Fais-nous entendre ta voix qui redresse
quand nous ployons sous le poids du malheur
et ouvre l'horizon de la tendresse
si crainte et peur font dériver nos cœurs.

Que ta Parole fasse lever l'aurore
de notre humanité transfigurée,
et fasse éclore, en toutes nos opacités,
un souffle neuf chantant la joie d'aimer.

Sous nos pas fleuriront pour notre terre
Justice et paix, amour et vérité,
et de nos mains, des perles de lumière.

Silence  Court temps de silence.

Lecteur 1 :

Unis dans le même Esprit, nous pouvons dire avec confiance la prière que nous avons reçue du Sauveur :

**L'assemblée se lève**

Notre Père qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du mal.
Amen

Lecteur 1 :

Au nom du Père, et du Fils et du Saint-Esprit.

Tous

Amen

Lecteur 2 :

Nous sommes invités, pour terminer notre rencontre, à un petit temps de convivialité. Nous n'oublierons pas de nous partager des nouvelles du quartier ou du village, de ses habitants, des personnes souffrantes ou isolées qu'il faudrait visiter.

